

Kamala Harris aceptará la nominación de su partido el jueves:

Arranca la convención demócrata en EE.UU., que marca el fin de la era de Joe Biden

En sus últimos meses de Presidencia y tras más de 50 años en la escena política del país, Biden se mantiene como una figura importante entre los demócratas, con una actuación estelar en la primera noche del evento.

EVA LUNA GATICA

La Convención Nacional Demócrata, que se prolongará hasta el jueves y en la que Kamala Harris aceptará la nominación de su partido para enfrentar al expresidente republicano Donald Trump (2017-2021), arrancó ayer en Chicago, en una jornada que tenía como centro al Presidente Joe Biden, quien abandonó la reelección en julio pasado para dar paso a su vicepresidente como abanderada demócrata. Su presencia en el evento simbolizaba, según los organizadores, el traspaso de la antorcha a una nueva generación de líderes dentro del partido.

El evento que tiene lugar en el United Center, tuvo ayer como tema central "Por el pueblo", y servirá para consolidar el impulso que ha conseguido en menos de dos semanas la fórmula compuesta por Kamala Harris y su candidato a vicepresidente, Tim Walz, quien fue confirmado ayer de manera simbólica por los delegados, en una abrumadora votación a viva voz. La jornada inaugural comenzó con una serie de oradores, entre activistas de derechos civiles y líderes sindicales, cuyo objetivo era destacar la diversidad del partido, con Harris como la primera mujer negra y de ascendencia del sur de Asia en liderar una candidatura presidencial demócrata.

Pero los focos de la primera noche estaban, no obstante, concentrados en Biden, quien daría el discurso al final de la jornada (al cierre de esta edición el Presidente aún no subía al podio). Según la prensa estadounidense, el hito marca el inicio del fin de la era del mandatario, quien lleva más de medio siglo en la escena política estadounidense. Biden "ha sido un demócrata liberal muy activo y poderoso", dice a "El Mercurio", Steffen W. Schmidt, profesor de Ciencias Políticas de la Universidad Estatal de Iowa. "Pero el final no ocurrirá hasta que deje el cargo. Todavía tiene mucho que hacer", afirma Georgia Kernell, experta en ciencias políticas y comunicaciones de la Universidad



LA CONVENCION comenzó ayer en Chicago poniendo un fuerte acento en la diversidad de la sociedad estadounidense, que el Partido Demócrata dice representar.

de California en Los Angeles. La inmensa mayoría de los más de 4.500 delegados que acuden a la convención fueron elegidos en las primarias demócratas para nombrar a Biden, de 81 años, como candidato. Sin embargo, tras el desastroso debate de Atlanta del 27 de junio pasado contra Donald Trump, el Presidente acabó cediendo a las presiones de su partido y de la opinión pública. Renunció a la reelección y dio su apoyo a Harris, a la que los demócratas ya nominaron oficialmente de manera virtual hace dos semanas.

En ese marco, se esperaba que discurso de Biden estuviera marcado por los logros de su gestión, que comenzó en medio de la pandemia de covid-19, y en la que enfrentó una crisis económica y una profunda división política. Además, haría un reconocimiento al trabajo hecho por su vicepresidente.

"Lo que va a decir, en parte, es que eligió a Kamala Harris como su compañera de fórmula porque era brillante", dijo Cedric Richmond, copresidente de la campaña Harris-Walz 2024, en una conferencia de prensa. "Porque tenía experiencia como fiscal, experiencia como fiscal general. Era una senadora estadounidense eficaz y contundente. Se va a asegurar de

que la gente entienda que la eligió porque era genial, era una gran compañera y que será una gran próxima Presidenta de los Estados Unidos". Con esto, dice Kernell, los demócratas esperan escenificar "un partido unido, incluso después de las divisiones que hubo a principios de este verano. Que Biden está contento y piensa que esta fue la decisión correcta. Que están manteniendo el impulso. Y, por último, que estas elecciones son cruciales y que la gente debe pensar bien antes de votar". La más reciente encuesta de The Washington Post/ABC/Ipsos muestra a Harris con una muy

estrecha ventaja sobre Trump, una recuperación significativa considerando que, hace un mes, Biden estaba empatado con el republicano y estaba perdiendo espacios en estados cruciales como Arizona o Nevada.

Legado

El hito de la convención para el Presidente marca el comienzo del final de una carrera de 53 años que incluyó cuatro décadas en el Senado, ocho años como vicepresidente y cuatro años en la Casa Blanca como Presidente. Durante su mandato, la creación de empleo ha batido récords

ORADORES

Se espera que en la jornada de hoy en la convención demócrata el expresidente Barack Obama y el esposo de Kamala Harris, Doug Emhoff, sean parte de los oradores.

al mismo tiempo que ha sacado adelante una recuperación de la crisis sanitaria, y la tasa de desempleo se ha mantenido en niveles muy bajos, aunque la elevada inflación lo ha eclipsado. Biden también impulsó un plan de infraestructuras, logró rebajas en los precios de medicamentos y tomó fuertes medidas para aliviar la deuda estudiantil.

En política exterior, puso el foco en ampliar y reforzar la OTAN, en respuesta a la invasión rusa de Ucrania. La guerra de Gaza, en tanto, ha sido uno de los factores que han contribuido a su desgaste y empañan la unidad del partido, como se ha puesto de manifiesto en Chicago, donde ayer miles de personas salieron a las calles de la ciudad a manifestarse y a pedirle a la también vicepresidenta un cambio en la política del país hacia el conflicto en Medio Oriente.

Los expertos señalan que la jornada, además, tiene un sabor amargo para el actual mandatario, y es que refleja la rapidez con que el destino político del Presidente cambió, puesto que hace apenas unas semanas se esperaba que en esta convención el partido se uniera en torno a su reelección. La asamblea partidista es también un momento para simbolizar la transición generacional del Partido Demócrata, según los expertos.

"Esta convención trae caras nuevas y líderes más jóvenes ante los estadounidenses. Es una decisión acertada porque el futuro también está en manos de los votantes más jóvenes", comenta el analista Schmidt.

LA CARRERA HACIA LOS COMICIOS DEL cinco de noviembre



DONALD TRUMP realizó un acto de campaña ayer en Pensilvania.

EE.UU. atribuye a Irán ciberataque contra republicanos

Varias agencias federales de inteligencia estadounidenses anunciaron ayer que atribuyen a Irán la responsabilidad del ataque informático contra la campaña de Donald Trump, que fue revelado el 10 de agosto. "Hemos observado una actividad iraní cada vez más agresiva durante este ciclo electoral" que "incluye las actividades recientemente reportadas para comprometer la campaña del expresidente Trump, que la comunidad de inteligencia atribuye a Irán", señalaron en un comunicado la policía federal (FBI), la oficina de la directora de inteligencia nacional y la Agencia de seguridad cibernética y de infraestructuras (CISA).

Trump comparte imágenes falsas de Taylor Swift y sus fans apoyando su candidatura

El expresidente de Estados Unidos Donald Trump compartió varias imágenes generadas por inteligencia artificial sugiriendo que la cantante estadounidense Taylor Swift y sus fans, o "Swifties", respaldan su candidatura a la Casa Blanca. En una publicación en la red social Truth, Trump presentó el domingo por la noche varias fotografías de fans de Swift sonrientes, portando camisetas con el lema "Swifties for Trump". Una de las imágenes corresponde a una captura de pantalla de un portal satírico que afirma que la cancelación de los conciertos de Swift en Viena debido a un plan de ataque terrorista frustrado llevó a sus seguidoras a decantarse por el voto de Trump para las elecciones del 5 de noviembre. Otro recorte compartido por el magnate muestra a la estrella del pop vestida como el Tío Sam junto al mensaje: "Taylor wants you to vote for Donald Trump" ("Taylor quiere que votes por Donald Trump"). "Acepto!", tituló Trump a la publicación, con más de 9.000 me gustas en Truth Social.

Excongresista de origen brasileño Santos se declara culpable de fraude y evita juicio

El excongresista republicano de origen brasileño George Santos, expulsado del Congreso tras ser acusado de corrupción, se declaró ayer culpable de fraude electrónico y robo de identidad, delitos que le pueden llevar a pasar de 2 a 22 años en la cárcel. La declaración de culpabilidad le evita ir a un juicio previsto para el 9 de septiembre. Aunque la jueza instructora del caso, Joanna Seybert, anunciará la condena el próximo 7 de febrero, el fiscal Breon Peace adelantó que "irá a la cárcel al menos durante dos años". No obstante, los 23 delitos de los que estaba acusado este hijo de inmigrantes brasileños podrían acarrearle hasta 22 años de cárcel.